
令和５年第４回定例会一般質問通告表（質問順）

質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

１ 市民の声を

聴く孝志会

９ 森 真悦 一問一答方式 １．ふるさと納税の推

進について

２．つがる総合病院周

辺の渋滞緩和対策に

ついて

３．防災対策・再度災害

防止策について

４．中心市街地の活性

化策について

５．五所川原立佞武多

祭りのこれからにつ

（１）10月から始まる新制度とリピーター
獲得の為の取組・企業版ふるさと納税の

当市での活用状況について

（２）魅力的な商品開発について

（１）立体駐車場とこれからの渋滞緩和対

策について

（２）Sma-pa（スマパ）について

（１）自主防災組織と防災×DXの取組につ
いて

（２）動物愛護・ペットの同行避難の取組に

ついて

（３）緊急浚渫推進事業について

（４）堰・側溝の点検について

（５）内水浸水想定区域図（内水浸水ハザー

ドマップ）について

（１）五所川原駅前再開発について

（１）大型立佞武多の制作について

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

いて

２ 市民の声を

聴く孝志会

８ 秋田 幸保 一問一答方式 １．市浦地区健康増進

施設について

（１）現在オープン出来ていない理由につ

いて

（２）今後の進め方について

（３）雇用予定者の補償について

市長

関係部長

３ 自民公明

クラブ

３ 伊藤 雅輝 一問一答方式 １．教育相談・指導体

制の強化について

２．太宰治顕彰事業及

び芦野公園周辺の環

境整備について

３．五所川原市健康増

進施設の開業延期に

ついて

４．当市の入札、契約

状況について

（１）いじめ問題に関するカウンセリング

実施状況といじめの実態について伺いた

い。

（２）当市における「いじめ問題等対策連絡

協議会」の設置予定について伺いたい。

（１）太宰治顕彰事業の市としての考え方

と今後の取組について伺いたい。

（２）芦野公園周辺の環境整備及び国道339
号沿いの桜の木伐採について伺いたい。

（１）漏水の原因の調査状況について伺い

たい。

（１）指名競争入札、一般競争入札の当市の

基準及び落札率を伺いたい。

（２）低入札価格調査制度の当市の基準及

び入札参加者の失格件数とその理由を伺

市長

教育長

関係部長

市長

教育長

関係部長

市長

関係部長

市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

いたい。

４ 自民公明

クラブ

１６ 平山 秀直 一問一答方式 １．五所川原立佞武多

の祭りについて

（１）ねぶたの衣装のレンタルについて

（２）立佞武多の運行について

（３）今後の五所川原立佞武多の祭りの運

行と観客との一体感のあり方について

市長

関係部長

５ 日本共産党 １ 花田 勝暁 一問一答方式 １．市立図書館の図書

費について

２．母親教室、両親学

級について

３．次世代の若者によ

るまちづくりへの参

画について

４．デジタル田園都市

（１）人口１人当たりの図書費が県内最下

位となっている市立図書館の図書費を増

額する予定があるか伺いたい。

（１）現在、妊婦に向けて母親教室が行われ

ているが、男性も妊娠中の生活や産後の

生活を体験する両親学級を行う考えがあ

るか、市の見解を伺いたい。

（１）当市では、多くの若者が、高校卒業後

に進学・就職などで市外に転出している。

一度、地域を離れた若者が五所川原市に

帰ってきたいと思えるように、若者の地

域への愛着の醸成を図るには、高校まで

に取り組まなければならない。市が行っ

ている高校生を対象とした取組を拡充す

る考えがあるか、市の見解を伺いたい。

（１）当市が現在、デジタル田園都市国家構

市長

関係部長

教育長

市長

関係部長

市長

関係部長

市長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

国家構想交付金につ

いて

５．移動販売車とくし

丸について

想交付金を活用しているか伺いたい。

（１）状況に大きな変化があったが、移動販

売車とくし丸が来年度以降も継続予定で

あるか伺いたい。

関係部長

市長

関係部長

６ 市民の声を

聴く孝志会

７ 金谷 勝 一問一答方式 １．市内の空き家の状

況について

２．地域振興対策につ

いて

（１）空き家の戸数と所有者の状況につい

て

（１）農業振興及び地域振興対策について

市長

関係部長

市長

教育長

関係部長

７ 三和会 ２ 和田 祐治 一問一答方式 １．教育行政について

２．観光行政について

（１）通学区域について

（２）通学区域審議会について

（３）スクールバスの運用について

（１）令和６年度の新作立佞武多について

（２）立佞武多制作に係る後継者の育成に

ついて

市長

関係部長

教育長

市長

関係部長

８ 市民の声を

聴く孝志会

６ 藤田 成保 一問一答方式 １．スポーツ振興につ

いて

（１）2026年青森県で開催される第80回
国民スポーツ大会について

ア 選手強化について伺いたい。

イ 会場、街の整備について伺いたい。

（２）市民が利用可能な運動施設について

伺いたい。

市長

関係部長

教育長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

２．立佞武多の館につ

いて

３．給食について

（３）競技力向上、市民の健康のため、個人

単位で利用可能なトレーニングルームを

拡充するべきと考えるが市の見解を伺い

たい。

（１）修理、補修、改装の予定はあるのか伺

いたい。

（２）レストランについて伺いたい。

（３）会議室の利用率について伺いたい。

（１）無償化前後の栄養価、カロリー、食べ

残し等の比較について伺いたい。

（２）アンケートの実施、結果について伺い

たい。

市長

関係部長

市長

関係部長

教育長

９ 市民の声を

聴く孝志会

１７ 桑田 哲明 一問一答方式 １．除排雪対策につい

て

（１）除排雪経費の抜本的な圧縮改革につ

いて

（２）除排雪体制の強化について

（３）雪捨場・雪置場の確保について

（４）少雪時の除雪業者委託料について

（５）GPSを使った除排雪管理方法の効率
化について

（６）除排雪状況のホームページでの公開

について

（７）直営方式による除排雪作業について

（８）自力除雪が困難な高齢者らを支援す

市長

副市長

関係部長



質問順位 所属会派 議席番号 氏 名 質問方式 質 問 事 項 質 問 要 旨
答弁を求

める者

る除雪ボランティアについて

（９）市役所前の道路幅の確保と歩道の除

雪について


